

Madame la sénatrice, Mesdames mes collègues maires des communes voisines et Mesdames et Messieurs les élus,

Chers amis Isloises et Islois,

Je tiens à excuser Monsieur le préfet, Monsieur le sous-préfet, nos parlementaires, Monsieur Frédéric DUCHÉ Pt de Seine Normandie Agglomération et de nombreux élus qui n'ont pu être avec nous ce soir.

En cette période de vœux, je tiens à adresser mes pensées chaleureuses à chacune et chacun d'entre vous. Notre commune, riche de sa diversité et de son histoire, est le lieu où s'écrivent nos vies au fil des saisons.

En 2024, tournons notre regard vers un avenir résolument orienté vers l'écologie. Engageons-nous ensemble dans des actions concrètes pour préserver notre environnement, protéger notre patrimoine naturel et favoriser des pratiques durables. La transition écologique n'est pas seulement un devoir, mais une opportunité de construire un avenir harmonieux pour les générations à venir.

La solidarité est le ciment qui unit notre communauté. En cette nouvelle année, encourageons les projets solidaires qui renforcent nos liens. Que chacun puisse trouver soutien et réconfort au sein de notre belle commune.

Parlons également de projets innovants qui façonneront notre avenir. Ensemble, construisons des initiatives qui valorisent le dynamisme économique tout en préservant notre identité locale. Que Notre Dame de l'Isle soit le théâtre d'initiatives porteuses d'espoir et d'avenir.

Une nouvelle année commence, et avec elle se renouvelle l'espoir d'un monde meilleur par ces temps troublés et incertains.

Les crises se succèdent et ne se limitent plus localement. Certains de nos concitoyens nous disent leurs difficultés quotidiennes, qu'il faut savoir entendre. Mais l'inquiétude face à ces diverses situations doit renforcer notre solidarité et nous unir pour faire face collectivement.

J'ai toujours été confiant et je le reste dans la capacité de l'Homme à modifier le cours des choses dans la perspective de retrouver les nécessaires équilibres sociaux, économiques et environnementaux.

Partout dans le monde, des hommes et des femmes se battent et font preuve de volonté pour apporter cet espoir. Chacun d'entre nous s'y emploie et répond sans le savoir et agit en participant souvent anonymement à des actions associatives.

Poursuivant nos engagements, le conseil municipal a pu en 2023 mettre en œuvre avec vous de belles réalisations avec le soutien indispensable de nos financeurs (état, département de l'Eure, région Normandie et Seine Normandie Agglomération). Je citerai notamment ;

- Le renforcement de la défense incendie qui s'est achevée avec la pose de 6 bornes incendie supplémentaires.
- La poursuite de la rénovation énergétique de notre réseau d'éclairage public avec les travaux des rues Camille Isambard et route d'Hennezis et prochainement le chemin des pieds Corbons. Sur ce point, l'actualité a mis le focus sur l'éclairage nocturne et notre commune avait anticipé les économies d'énergie en remplaçant progressivement les sources lumineuses par des leds (50 nouveaux points remplacés) moins énergivores mais aussi par une extinction à 23 heures.
- La rénovation de notre patrimoine bâti avec la seconde tranche des travaux de ravalement de notre église pour laquelle je remercie les nombreux volontaires qui ont pris part au chantier participatif.
- Le réaménagement de la rue Georges Clergeot dont nous compléterons la végétalisation et qui a été primée par la Fédération départementale des travaux publics en prenant en compte d'une part les enjeux de la gestion de l'eau mais aussi les obligations règlementaires justifiées d'accessibilité, de mobilité durable et environnementales notamment avec la désimperméabilisation des sols. Et que nous inaugurerons bientôt.
- La gestion de notre cadre de vie et l'embellissement de notre commune qui nous a permis d'obtenir la seconde fleur du label de cadre de vie. A noter la plantation d'arbres fruitiers sur la commune qui seront destinés à tous.

Et bien sûr le redémarrage des animations et activités en partenariat avec nos associations qui font la vie de notre village. Ainsi, l'organisation des estivales de l'Isle a rencontré un très grand succès. De même que le feu d'artifice.

En 2024, nous poursuivrons notre gestion rigoureuse et nos investissements notamment sur le patrimoine de notre commune et sur l'espace public.

Toutes proportions gardées, nous devons, à la lumière et l'analyse d'un constat des désastres de tous ordres du au changement climatique, poursuivre notre action à notre échelle pour apporter notre contribution à l'amélioration de cette situation.

Ainsi, nos investissements à venir contribueront à cet objectif :

- La finalisation de la deuxième tranche des travaux de notre église avec la fin des ravalements extérieurs et l'installation d'un chauffage performant,
- Le remplacement des chaudières fioul de l'école et de la mairie par des chaudières bois,
- La poursuite des études concernant le réaménagement de la route d'Hennezis prenant en compte les problèmes de bassin versant, de sécurité et de déplacement multimodaux, et nous présenterons au cours du premier semestre les résultats de ces études et le projet potentiel,
- La poursuite de la réflexion sur la construction de logements locatifs ou en accession pour accueillir des jeunes compte tenu de l'envolée des prix de l'immobilier, indispensable à la vie de notre village,
- Le lancement du projet de réhabilitation de la Chapelle en un tiers lieu de cultures et de savoirs. Lieu que nous souhaitons convivial et participatif pour tous. Ce projet sera partagé et fera l'objet d'échanges auxquels vous serez conviés.
- Les études sur le réaménagement de la salle du Clos Galy (Chauffage, éclairage, décoration...)

Ces quelques exemples pour vous dire toute notre volonté à agir. Et cette volonté vient d'être récompensée car nous venons d'être retenus pour le dispositif village d'avenir de l'état avec nos communes voisines de Pressigny l'Orgueilleux et Port Mort (29 sur 585 dans l'Eure). Ce qui nous permettra de bénéficier de financements et d'aides à l'ingénierie de nos projets cités précédemment et bien d'autres (rénovation du plateau sportif pour un city-stade, liaison piéton cycle entre nos deux entités du village et hameau...)

En 2024 nous continuerons à innover comme nous l'avons fait pour le Noël des enfants ou bien encore les estivales de l'Isle qui seront reconduites dans l'esprit de notre démarche qui se veut participative avec votre collaboration (La commune pilotera les volontaires et les terrasses musicales tandis que les

associations gèreront leurs animations (foire à tous pour le CdF, journée Normande pour l'AISLC ou encore La rétro en seine pour Rétro Seine). Et de nombreuses surprises...

Cette année, nous vous proposerons également un budget participatif. C'est-à-dire que vous proposerez des actions et vous choisirez l'une d'entre elles que nous financerons et mettrons en œuvre avec vous. A vos idées.

En 2021, nous vous avons offert un calendrier reprenant les photos des cartes postales anciennes, alors pour 2025, c'est vous qui ferez le calendrier avec vos photos. Une par mois alors à vos appareils. Le règlement vous sera communiqué prochainement.

Quelques dates ;

Le 16 février soirée d'infos sur les déchets avec le SYGOM (broyage)

Le 10 mars le repas des aînés

Le 31 mai le fête des voisins

En conclusion, je vous souhaite une excellente année 2024 placée sous le signe des transitions, de la solidarité et de la réalisation de projets qui contribuent à l'épanouissement de chacun. Pussions-nous, main dans la main, faire de notre commune un exemple de bienveillance et de progrès.

Et comme le disait Madame de Sévigné ;

« Que cette année vous soit heureuse ; que la paix, le repos et la santé vous tiennent lieu de fortune. »

Alors commençons par ce petit bonheur de partager le verre de l'amitié.